zelnen Kirchgemeinden zu bekommen und dies in Infobriefen zu bündeln. Eine Knacknuss waren auch die Konfirmationen. So war schliesslich Mitte Mai die erste Konfirmation und Anfang November die letzte. Die Kirchgemeinderätetagung und auch die Bezirksfeier wurden auf 2021 verschoben. Die Kirchgemeinden wurden beim Bewältigen der Krise zu einem wichtigen Partner der Einwohnergemeinden. Beim zweiten Lockdown in der Advents- und Weihnachtszeit war es ein wenig anders. Ich hatte das Gefühl nach dem Motto, weniger ist mehr. Besinnlichkeit, Musik, Kerzenlicht und feierlich geschmückte offene Kirchen. Die Hilfestellungen von Refbejuso waren für alle Kirchgemeinden sehr wertvoll und hilfreich. Was auf Kritik gestossen ist und eigentlich nicht verstanden wurde, ist, dass die Freiwilligenarbeit in diesem speziellen Jahr erfasst werden musste. Wechsel gab es bei den Pfarrpersonen Erlenbach/Frutigen: Für Pfarrer Dietmar Thielmann kamen Pfarrer Martin Koelbing und Pfarrerin Colette Staub. In vier Kirchgemeinden gab es Wechsel bei den Präsidien: In Erlenbach kam für Anna Müller neu Christoph Schmocker, in Diemtigen ersetzte Florian Stucki Walther Küng, in Spiez folgte auf Esther Richard Markus Wenger, und in Aeschi-Krattigen trat Ralph Bauschmann zurück und wurde von Yvonne Pfister ersetzt. In Adelboden wurde Arnold Wehren anstelle von Markus Inniger als Synodaler gewählt. Allen abtretenden herzlichen Dank für den unermüdlichen Einsatz in den Kirchgemeinden, aber auch im Bezirk, und allen neu im Amt von Herzen alles Gute und Gottes reichen Segen.

Überblick über die Aktivitäten der ein-

Interlaken-Oberhasli

Interessante Vorträge an zwei Konferenzen

Fränzi Maurer Präsidentin

Sei es in ehrenamtlichen Tätigkeiten, im Berufsleben oder privat, das Jahr 2020 werden wir alle nicht so schnell vergessen. Egal ob in der Stadt, auf dem Land oder in den Bergdörfern, wir mussten uns auf eine spezielle Zeit einstellen und das Bestmögliche daraus machen. Gerade noch vor dem Lockdown im Frühling hatten wir unsere erste Vorstandssitzung. Die Frühlingspräsidien-Konferenz konnten wir gut verschieben und dann erfolgreich mit gutem Schutzkonzept in Gadmen durchführen. Die Kirchgemeinde hat alles daran gesetzt, uns trotz der Massnahmen eine gute Konferenz zu ermöglichen. Das Gleiche darf ich von der Kirchgemeinde Lauterbrunnen berichten, welche uns an der Herbstkonferenz Gastrecht gewährte.

An beiden Konferenzen wurden uns sehr interessante Vorträge geboten. In Gadmen stellte sich der Verein Radio Beo vor und ermunterte die Kirchgemeinden, Mitglied zu werden. Diese Gottesdienste im Radio sind das ganze Jahr sehr beliebt und waren in dieser besonderen Zeit umso wertvoller! In Lauterbrunnen berichtete uns Urs Schäfer von der Alpinen Rettung Schweiz, ARS, Es war sehr eindrücklich zu sehen, was es braucht, damit eine Rettung reibungslos funktioniert. Vollstes Vertrauen, Respekt und ein kollegialer Umgang sind das Fundament für ein gutes Rettungsteam. In der Ehe-, Familien- und Paartherapie hat das Bedürfnis für eine Beratung auch in unserem Bezirk zugenommen. Was für unser Beraterehepaar Schäppi sicher nicht immer einfach war und noch ist, da man sich nicht direkt treffen konnte oder wollte. Im HP-KUW haben sich unsere Katechetinnen alle Mühe gegeben, die Kinder ohne Unterricht zu begleiten und für sie da zu sein. Natürlich musste auch unsere Beraterin der Budgetberatung während des Lockdowns die Klienten telefonisch begleiten. Bisher meldeten sich wenige Klienten zusätzlich, welche durch die Situation betroffen sind, um Hilfe in Anspruch zu nehmen. Mit hoffnungsvollem Optimismus haben wir in unserem Bezirk jeden-

falls wieder drei Sitzungen und zwei

Mit Geduld und Zuversicht hoffen

wir, dass bald wieder Normalität

Einkehr hält und wir uns alle wieder

in einem gewohnten Rahmen be-

gegnen dürfen.

Präsidienkonferenzen für 2021 geplant.

Impressum Herausgeberin Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn Altenbergstrasse 66 Postfach 3000 Bern 22 www.refbeiuso.ch Telefon 031 340 24 24 Konzention Kommunikationsdienst kommunikation@refbeiuso.ch **Redaktion und Administration** Adrian Hauser (Gesamtleitung) Karin Freiburghaus (Redaktion, Koordination, Produktion, Versand) Heidi Hänni (Bildredaktion) Sabine Schüpbach (Statistik) Renate Kinzl (Korrektorat), www.wort-spiegel.ch Gestaltung Cristina Mendieta, www.mendieta.ch Bilder Michael Stahl, www.stahlphoto.ch (wo nichts anderes vermerkt) Mauro Mellone (Seite 12, 35, 50 rechts, 51 links) Iris Krebs (Seite 2, 8, 44) Adrian Hauser (Seite 4, 14/15 unten) Refbejuso (Seite 15 oben, 24, 25, 26, 29, 30, 31, 32, 36, 45, 46, 47, 50, 51 rechts) Übersetzungen Bertrand Baumann Nadya Rohrbach Rolf Hubler Priska Moser Druck und Vertrieb Jordi AG. Belp www.jordibelp.ch **Auflage** 2400 Exemplare

